

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

### **1. Einladung zu unserem nächsten Austauschtreffen der Helferkreise am Donnerstag, 25. Oktober 2018 zum Thema: „Das verstehe ich einfach nicht“ – Frust Ehrenamtlicher im Umgang mit Geflüchteten**

Gemeinsam mit den Malteser-Integrationsdiensten laden wir Sie ganz herzlich zu unserem Austauschtreffen der Helferkreise im Landkreis Würzburg am Donnerstag, 25. Oktober 2018 um 18:30 Uhr im Matthias-Ehrenfried-Haus ein. Mit Ursula Erb von der Iagfa Bayern e.V. wollen wir uns darüber austauschen, wie Sie als Helferinnen und Helfer mit schwierigen und belastenden Situationen im persönlichen Umgang mit Geflüchteten umgehen können. Neben einem inhaltlichen Impuls, wird es Raum geben über Ihre persönlichen Erfahrungen zu sprechen. Außerdem ist eine kurze Pause mit einem leckeren Imbiss vorgesehen. Weitere Informationen finden Sie in der beigefügten Einladung (20181025\_Einladung\_Austauschtreffen\_Frust-im-EA). Um uns die Planung zu erleichtern bitten wir um eine formlose Anmeldung per E-Mail oder Telefon **bis Donnerstag, den 18. Oktober 2018**. Wir freuen uns auf den Abend und einen interessanten Austausch mit Ihnen!



### **2. Leitfaden für die ehrenamtliche Flüchtlingshilfe aktualisiert**

Seit der Leitfaden für die ehrenamtliche Flüchtlingshilfe im Landkreis Würzburg im März 2016 erschienen ist, wurde er bereits mehrfach aktualisiert und neu aufgelegt. Die neueste Ausgabe des Leitfadens ist nun online zugänglich. Neben relevanten Neuerungen im Bereich der Asyl- und Flüchtlingspolitik, wie beispielsweise der Gesetzesänderung zum Familiennachzug zu subsidiär Schutzberechtigten, wurden zahlreiche Kontaktdaten von wichtigen Ansprechpartnern und die Verweise auf nützliches Informationsmaterial aktualisiert. Der Leitfaden wurde von der Ehrenamtskoordination der Flüchtlingshelferkreise im Landkreis Würzburg erstellt und soll den Ehrenamtlichen in ihrer Arbeit mit Geflüchteten eine praktische Hilfe sein. Den Leitfaden können Sie hier herunterladen: <https://www.caritas-wuerzburg.org/ehrenamt/ehrenamtskoordination-fluechtlingshilfe-landkreis/downloads-und-links>.

### **3. Neues Ehrenamtsportal der VHS online**

Der deutsche Volkshochschulverband hat ein Online-Portal für ehrenamtliche Flüchtlingshelfer gestartet. In dem Portal werden für die ehrenamtliche Arbeit wichtige Informationen gebündelt und leicht verständlich dargestellt. Dazu gibt es zahlreiche Videos von Ehrenamtlichen, Experten und Geflüchteten, die Wissen und eigene Erfahrungen weitergeben. Für ehrenamtliche Sprachkurse werden zudem verschiedene Unterrichtsmaterialien zur Verfügung gestellt. Hier geht es zum Portal: <https://vhs-ehrenamtsportal.de/>.

### **4. Artikel zu „Diskriminierung auf dem Wohnungsmarkt“**

Gerade für Menschen mit Migrationshintergrund ist es auf dem angespannten Wohnungsmarkt in Deutschland schwierig, passenden Wohnraum zu finden. Obwohl das Allgemeine Gleichbehandlungsgesetz Diskriminierung z.B. aufgrund des Alters, der Religion oder der ethnischen Herkunft verbietet, reicht für manche Vermieter schon ein ausländisch klingender Name als Grund für eine Absage. In dem Artikel der Caritas wird aufgezeigt, wo Diskriminierung beginnt und was Betroffene unternehmen können. Den Artikel können Sie hier lesen: <https://www.caritas.de/fuerprofis/fachthemen/migration/warum-es-fluechtlings-und-migranten-schw>.

Anlaufstelle in und um Würzburg für auf dem Wohnungsmarkt benachteiligte Personen ist die Wohnraumvermittlung der Caritas „Fit for move“: <https://www.caritas-wuerzburg.org/einrichtungen/wohnraumvermittlung-fit-for-move/>.

### **5. Fotoaktion „Eye\_Land: Heimat, Flucht, Fotografie“**

„Eye\_Land“ ist eine bundesweite Fotoaktion bei der junge Menschen bis 25 Jahre ihre Fotos zum Thema „Heimat“ einreichen können. Insbesondere junge Menschen, die nach Deutschland geflüchtet sind, sollen die Möglichkeit bekommen zu zeigen, was sie bewegt und wie sie sich in Deutschland fühlen. Bei einem Abschluss-Event in Berlin werden in Rahmen einer Ausstellung

dann die besten Bilder gezeigt. Teilnehmen können sowohl Einzelpersonen aber auch Gruppen, wenn sie Fotografie nicht professionell betreiben. In der Online-Galerie werden alle Bilder sofort nach der Einreichung veröffentlicht. Die Möglichkeit zur Teilnahme und weitere Informationen finden sich hier: <https://www.eye-land.org/>.

#### **6. „(Not) on board“– Aufführung am 21. Oktober 2018 in Schweinfurt**

Im Rahmen der interkulturellen Wochen in Schweinfurt führt die Theatergruppe „Die Überlebenden“ am 21. Oktober 2018 ihr aktuelles Stück „(not) on board“ in der Alten Rathausdiele in Schweinfurt auf. „Die Überlebenden“ ist eine Theatergruppe aus Studierenden und Geflüchteten der KHG Würzburg. Beginn der Aufführung ist um 19 Uhr. Der Eintritt ist frei, Spenden sind erwünscht. Veranstalter sind der Caritasverband Schweinfurt und die Katholische Erwachsenenbildung. Angehängt finden Sie den Veranstaltungsflyer (PDF 181021\_Not-on-board\_SW).



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.  
Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Tobias Bothe

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.  
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise  
Randersackerer Straße 25  
97072 Würzburg



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium des  
Innern und für Integration